



Journée mondiale de prière pour les vocations, 25 avril 2021

Saint Joseph : le songe de la vocation

samedi 24 avril 2021, par [Sisters of St. Joseph of Cluny](#)

Dieu voit le cœur (cf. 1 S 16, 17) et en saint Joseph, il a reconnu un cœur de père, capable de donner et de susciter la vie dans le quotidien. C'est à cela que tendent les vocations : susciter et régénérer des vies chaque jour. (Pape François)

Extraits du Message du Pape François pour la 58e Journée mondiale de prière pour les vocations

25 avril 2021 - Saint Joseph : le songe de la vocation

*... Dieu voit le cœur (cf. 1 S 16, 17) et en saint Joseph, il a reconnu un cœur de père, capable de donner et de susciter la vie dans le quotidien. **C'est à cela que tendent les vocations : susciter et régénérer des vies chaque jour.** Le Seigneur désire modeler des cœurs de pères, des cœurs de mères : **des cœurs ouverts, capables de grands élans, généreux dans le don de soi, compatissants en réconfortant les angoisses et fermes pour renforcer les espérances.** C'est de cela que le sacerdoce et la vie consacrée ont besoin, aujourd'hui de manière particulière, en des temps marqués par des fragilités et des souffrances dues aussi à la pandémie, qui a suscité des incertitudes et des peurs concernant l'avenir et le sens même de la vie. Saint Joseph vient à notre rencontre avec sa douceur, comme un saint de la porte d'à côté ; en même temps, son témoignage fort peut nous orienter sur le chemin.*

*Saint Joseph nous suggère **trois paroles-clé** pour la vocation de chacun. **La première est rêve.** Tout le monde dans la vie rêve de se réaliser. Et il est juste de nourrir de grandes attentes, des attentes élevées que des objectifs éphémères - comme le succès, l'argent et le plaisir - ne parviennent pas à satisfaire. En effet, si nous demandions aux personnes d'exprimer en un seul mot le rêve de leur vie, il ne serait pas difficile d'imaginer la réponse : "amour". C'est l'amour qui donne sens à la vie, parce qu'il en révèle le mystère. En effet, la vie, on ne l'a que si on la donne, on ne possède vraiment que si on donne pleinement. Saint Joseph a beaucoup à nous dire à ce sujet, parce que, à travers les rêves que Dieu lui a inspirés, il a fait de son existence un don.*

...

Une seconde parole marque l'itinéraire de saint Joseph et de la vocation : **service**. Des Evangiles ressort la manière dont il a vécu en tout pour les autres et jamais pour lui-même. Le Peuple saint de Dieu l'appelle très chaste époux, révélant ainsi sa capacité à aimer sans rien retenir pour lui. En libérant l'amour de toute possession, il s'ouvrit en effet à un service encore plus fécond : son soin aimant a traversé les générations, sa garde attentive l'a rendu patron de l'Eglise. Il est aussi le patron de la bonne mort, lui qui a su incarner le sens oblatif de la vie. Son service et ses sacrifices ont été possibles, mais seulement parce qu'ils étaient soutenus par un amour plus grand : « Toute vraie vocation naît du don de soi qui est la maturation du simple sacrifice. Ce type de maturité est demandé aussi dans le sacerdoce et dans la vie consacrée. Là où une vocation matrimoniale, célibataire ou virginal ne arrive pas à la maturation du don de soi en s'arrêtant seulement à la logique du sacrifice, alors, au lieu de se faire signe de la beauté et de la joie de l'amour elle risque d'exprimer malheur, tristesse et frustration » (ibid., n. 7).

...

*En plus de l'appel de Dieu - qui réalise nos plus grands rêves - et de notre réponse - qui se réalise dans le service disponible et dans le soin attentif -, il y a un **troisième aspect** qui traverse la vie de saint Joseph et la vocation chrétienne, en rythmant le quotidien : **la fidélité**. Joseph est l'**« homme juste »** (Mt 1, 19), qui, dans le silence actif de chaque jour, persévère dans l'adhésion à Dieu et à ses plans. Dans un moment particulièrement difficile, il se met à "considérer toutes les choses" (cf. v. 20). Il médite, pondère : il ne se laisse pas dominer par la hâte, ne cède pas à la tentation de prendre des décisions hâtives, ne suit pas l'instinct et ne vit pas dans l'immédiat. Il cultive tout dans la patience. Il sait que l'existence ne s'édifie que sur une adhésion continue aux grands choix. Cela correspond à la douceur laborieuse et constante avec laquelle il a exercé l'humble métier de charpentier (cf. Mt 13, 55), pour lequel il n'inspira pas les chroniques du temps, mais le quotidien de chaque père, de chaque travailleur, de chaque chrétien au long des siècles. Parce que la vocation, tout comme la vie, mûrit seulement à travers la fidélité de chaque jour.*

...

*Cette fidélité est le secret de la joie. Dans la maison de Nazareth, dit une hymne liturgique, il y avait « **une joie limpide** ». C'était la joie quotidienne et transparente de la simplicité, la joie qu'éprouve celui qui garde ce qui compte : la proximité fidèle à Dieu et au prochain. ...*

C'est la joie que je vous souhaite, frères et sœurs, qui avec générosité avez fait de Dieu le rêve de votre vie, pour le servir dans les frères et dans les sœurs qui vous sont confiés, à travers une fidélité qui est déjà en soi témoignage, à une époque marquée par des choix passagers et des émotions qui disparaissent sans laisser la joie. Que saint Joseph, gardien des vocations, vous accompagne avec un cœur de père !

Texte intégral :



Vocations Pape François 2021

Sœurs de Saint-Joseph de Cluny

L'appel à la Vie Religieuse : une vocation particulière

Parmi toutes les formes de vie consacrée il y a la vie religieuse.



Dieu appelle encore aujourd’hui, des femmes et des hommes, à suivre le Christ Jésus, en rejoignant une congrégation religieuse, pour vivre selon un charisme particulier inspiré par le fondateur de l’institut.

La **Bienheureuse Anne-Marie Javouhey**, fondatrice des **sœurs de saint Joseph de Cluny**, a fondé une congrégation religieuse apostolique. En tant que membre de la congrégation une sœur s’engage à vivre les vœux d’obéissance, de pauvreté et de chasteté.

Cet appel se fait dans la liberté et passe souvent par des témoins que Dieu met sur la route de celui qu’il appelle.

Voir :

- [L'Appel](#)
- [Les étapes](#)